

## LICHÉNOLOGIE

***Mycobilimbia sabuletorum*  
(Schreb.) Hafellner**

par Robert BÉGAY\*

Ce n'est pas que cette petite lécidéinée soit considérée comme rare, mais le spécimen photographié a été le premier signalé en Charente (à notre connaissance) ; et la photo particulièrement réussie de notre ami J.-P. MONTAVONT, photographe quasi officiel de l'Association Française de Lichénologie, nous a incité à publier cette reproduction d'un lichen rarement représenté dans la littérature.



***Mycobilimbia sabuletorum* (Schreb.) Hafellner, Gurat (Charente).**  
(Photographie J.-P. MONTAVONT)

\* R. B. : 13, chemin de la Garenne, 16000 ANGOULÈME.

Le genre *Mycobilimbia* se sépare (difficilement) des *Bacidia* selon HAFELLNER par la structure de l'asque (*tolusostructuro*) comme le montre une illustration de *Likenoj de Okcidenta Eùropo*, mais cette coupure n'est pas reprise dans *The Lichen Flora of Great Britain and Ireland*, qui conserve le genre *Bacidia*. Une autre différence entre ces deux ouvrages de référence : *Bacidia accedens*, très foncé, est une espèce distincte de *Mycobilimbia sabuletorum* pour CLAUZADE et ROUX, alors que les deux sont synonymisés par COPPINS.

Le lichen photographié a été récolté sur la paroi toujours humide d'une petite falaise calcaire, à Gurat, près de l'église monolithe que nous avons visitée lors de la sortie botanique du 16 mai 1993 en Sud-Charente (*Bull. Soc. Bot. Centre-Ouest*, 1994, T.25, p. 173). Sa présence très discrète ne nous avait pas permis de la remarquer ce jour-là.